

CURSOS DE DESARROLLO PROFESIONAL AVANZADO

Dentro de las Actividades Formativas Específicas, recogidas en la normativa de Formación Permanente y bajo las políticas del Vicerrectorado de Relaciones Institucionales y Fundaciones, la Universidad Pablo de Olavide está apostando por las microcredenciales, un nuevo modelo formativo impulsado desde la Unión Europea para favorecer la empleabilidad y el desarrollo profesional, así como la inclusión y la igualdad de oportunidades, facilitar el acceso a la educación y la formación continua.

Las microcredenciales son experiencias de aprendizaje breve, que se incluyen como oferta de Formación Permanente, y con las que se contribuye a ampliar y diversificar las oportunidades de aprendizaje, en todas las etapas de la vida y en todas las disciplinas y sectores.

En concreto, los Cursos de Desarrollo Profesional Avanzado (CDPA), recogidos en la normativa de Formación Permanente de la Universidad Pablo de Olavide, son un tipo de microcredencial de alta especialización que responden a la necesidad de ampliar y actualizar el aprendizaje adquirido en los diversos ámbitos de conocimiento, en función de las necesidades y demandas actuales del mercado laboral, bajo los parámetros de excelencia científica y académica.

Además, estos cursos deben ofrecer una estructura breve, flexible y modular, que aporte unos resultados de aprendizaje que favorezcan la empleabilidad y faciliten la transición digital y verde de la actual sociedad, así como la igualdad de oportunidades. Para ello, se recomienda, que esta oferta formativa se diseñe e imparta en colaboración con el tejido empresarial para que responda a las necesidades de la sociedad.

Con esta oferta, la Universidad Pablo de Olavide, trabaja para situarse a la vanguardia de la formación permanente, ofreciendo a la comunidad universitaria y a la sociedad de su entorno una oferta educativa complementaria, actual y acorde a las necesidades del mercado laboral.

Para responder a las políticas de la Universidad y en virtud del encargo correspondiente para la gestión administrativa de la Formación Permanente, la Fundación Universidad Pablo de Olavide ha creado durante el curso 2022-2023 un área específica de trabajo que bajo el nombre de Microcredenciales es la



encargada de la gestión de este proyecto formativo desde enero de 2023. De acuerdo a los objetivos definidos en el Plan Estratégico de la UPO, esta área trabaja para el desarrollo de un sistema de microcredenciales que apoye la formación complementaria del estudiantado e impulse una política de *life long learning* al mismo tiempo que se debe impulsar una estrategia de microcredenciales con el tejido social y productivo, así como con las instituciones.

Durante el curso 2022-2023 se han definido los procedimientos de presentación y evaluación de propuestas dentro de esta oferta formativa, de acuerdo al nuevo Reglamento de Formación Permanente, y se han firmado acuerdos de colaboración con entidades de referencia como la Cámara de Comercio de Sevilla, la Escuela Superior de Hostelería, el Ilustre Colegio Oficial de Químicos o el Colegio Oficial de Biólogos.

En concreto, durante 2022-2023 se han desarrollado siete microcredenciales con un total de 128 estudiantes, de los cuales, 104 han sido mujeres y 24 han sido hombres.

Los Cursos de Desarrollo Profesional Avanzado han abarcado materias diversas y se han realizado en colaboración con entidades como la Cámara de Comercio de Sevilla, Andalucía Emprende, Fundación Pública Andaluza; el Ayuntamiento de Dos Hermanas, Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo, Treinta y Cuatro Emotional o Asociación Española de Educación Emocional, entre otros. Estos cursos han sido:

- La administración judicial electrónica: informática y ofimática (II)
- El éxito en el aprendizaje escolar desde el movimiento, la visión y el apego
- Reclutamiento y selección de personal
- Primeros pasos en el autoempleo: cómo facturar los primeros servicios
- La educación para el desarrollo y la transformación social en la ESO: una oportunidad para el cambio
- Especialista en el proceso MAR Intervención Infantojuvenil
- Certificados digitales, ciberseguridad y medios de pago